



*Was das Herz liebt,
nach dem bildet es sich.*

(M. Theresia von Jesu Gerhardinger)

In dieser Ausgabe

- Editorial
- Klausurtagung 2024
- VOSÖ Akademie
- Oasentage
- MWP -Pilotprojekt
- Personalien

Kommunikationswissenschaftler würden sagen:

Wir können nicht nicht-erziehen.

In der Chaosforschung gibt es die bekannte Metapher vom Flügelschlag eines Schmetterlings in Brasilien, der einen Wirbelsturm in Texas auslöst. Wir stehen also immer im Austausch, wir senden ununterbrochen Signale, die beim anderen Menschen etwas bewirken. Welche Wirkungen haben meine Flügelschläge? Was strahle ich aus? Was will ich auslösen?

Josef Prikoszovits

Editorial



Liebe Leserin, lieber Leser,

Dankbarkeit kommt in unserem hektischen Alltag oft zu kurz. Dankbarkeit ist eine der einfachsten und zugleich nachhaltigsten Formen des Gebens. Sie ist der Schlüssel, der die Tür zu einem einfachen Leben öffnet.

Dankbar blicke ich auf unsere Klausurtagung im März, wo wir als gesamte VOSÖ Bildungsgemeinschaft zu Gast in Bregenz auf der Riedenburg waren.

Dankbar bin ich auch für zwei Premieren: jene der Oasentage für VOSÖ Mitarbeiter:innen, die heuer bereits von Teilnehmer:innen aus 11 Bildungseinrichtungen genützt wurden. Und jene des Startmoduls für neue Leiter:innen an VOSÖ Standorten. Dieses Modul wiederum steht im Rahmen der Entwicklung und des Aufbaues einer VOSÖ Akademie.

Dankbarkeit verändert die Perspektive und stärkt die Beziehung zu anderen Menschen. Die Praxis der Dankbarkeit dürfen wir in der VOSÖ-Gemeinschaft immer wieder erleben und so sage ich allen Leitungsverantwortlichen, allen Pädagog:innen und allen Mitarbeiter:innen von ganzem Herzen „Vergelt's Gott“ für ihren unermüdlichen Einsatz und Ihren Dienst zum Wohl der uns anvertrauten Kinder und Jugendlichen. Möge die Praxis der Dankbarkeit ein fester Bestandteil Ihres Lebens sein und sie auf ihrem Weg durch den Sommer begleiten.

Gott segne sie!

Ihre Martha Mikulka

Bildungseinrichtungen im Spannungsfeld von Konkurrenz und Kooperation

Die bekannte deutsche Philosophin und Autorin Ariadne von Schirach und der Personalmanager der Firma Getzner Textil in Bludenz, Johannes Berger gastierten als Keynotespeaker auf der diesjährigen Klausurtagung der Vereinigung von Ordensschulen Österreichs (VOSÖ) am 14. März 2024 im Sacré Coeur Riedenburg in Bregenz. Gemeinsamer Nenner der beiden Vortragenden: Ein Menschenbild, das den Sinn des Lebens nicht mehr in Konkurrenz, Konsum und Profitsteigerung, sondern in Kooperation, Entfaltung und Lebensfreude sieht.



Über den Tellerrand blicken

Einmal pro Jahr treffen sich alle pädagogischen Leitungen der insgesamt 70 Bildungseinrichtungen und das Team der VOSÖ Zentrale zwecks interner Vernetzung und inhaltlichem Input. Heuer fand das Treffen vom 14. – 16. März 2024 am Sacré Coeur Riedenburg statt. „Wir gestalten gemeinsam das Morgen unserer Bildungseinrichtungen,“ betont VOSÖ Geschäftsführerin Martha Mikulka. „Somit hat jede:r von uns Gestaltungsmöglichkeiten für die Zukunft und prägt durch ihre/seine Haltung die Gesellschaft von morgen. Um dies adäquat tun zu können, braucht es auch die Fähigkeit, über den Tellerrand zu blicken.“

VOSÖ
KLAUSUR-
TAGUNG
2024



Alle Teilnehmer der Klausurtagung 2024 vor dem Sacré Coeur Riedenburg

VOSÖ Akademie Basisinfo & Startmodul für neue Leiter:innen

Entwicklung und Aufbau der VOSÖ Akademie laufen dank unserer neu gegründeten Abteilung Bildung und Pädagogik auf Hochtouren. Als Startmodul fanden im Juni erstmals Willkommenstage für unsere 15 Leiter:innen statt, die im Herbst ihren Dienst antreten werden. Sie erhielten gebündelte Info und Einblicke aus allen VOSÖ Abteilungen für ihre künftige Zusammenarbeit mit der Zentrale zwecks optimalem Start in die neue berufliche Funktion.



Oasentage für Pädagog:innen



Vom 4-5. März haben wir seitens der VOSÖ erstmals Oasentage für Pädagog:innen angeboten und durften Pädagog:innen aus 11 Bildungseinrichtungen im Stift Seitenstetten begrüßen. *„Den eigenen spirituellen Weg sich bewusst machen, ist ein Ziel dieser Tage. Erfahrungsräume zu öffnen, die die Mitte im eigenen Leben spürbar werden lassen. Stärkung erfahren und voll Vertrauen und Zuversicht dem anzuvertrauen, was dem Leben dient,“* erläutert Br. Thomas Hessler OSB vom Europakloster Gut Aich die Intention dieser Tage, dessen Konzept er mit entwickelt hat. Durch die Oasentage führte Doris Ziniel aus der Pastoralabteilung der VOSÖ.

MWP -Pilotprojekt „Sporttalenteklassen“



Einen neuen Schulzweig einzuführen ist immer eine spannende und herausfordernde Aufgabe. Sind dann auch noch zwei Schulen an einem Standort beteiligt, gelingt das nur, wenn alle an einem Strang ziehen. In enger Zusammenarbeit zwischen dem NÖ Sport-Leistungs-Zentrum St.Pölten mit der Mary Ward Mittelschule und dem Gymnasium werden ab Herbst 2024 optimale Rahmenbedingungen geschaffen, um sowohl schulisch als auch sportlich den größtmöglichen Erfolg zu erzielen.

Die Sport-Talente-Klassen dienen als Vorbereitung auf ein leistungsorientiertes Training in den bestehenden Oberstufenmodellen.

Um eine langfristige Athletinnen- und Athletenentwicklung zu gewährleisten und das Entwicklungspotenzial ausschöpfen zu können, müssen alle Player zusammenarbeiten.



Personalia: Neue Mitarbeiter



Isabella Harrer
Leiterin Kindergarten
Sacré Coeur Graz



Dipl. Soz.päd. Lisa Thalhammer
Karenzvertretung für Caroline Utz
im Hort Mary Ward St. Pölten



Dipl. Päd. Daniel Lang
Leiter Tagesinternat
Kollegium Kalksburg

Freyung 6/1/2/3,
1010 Wien

ordensschulen.at

Für den Inhalt verantwortlich:
GF Martha Mikulka, BEd M.A.
Redaktion: Mag.^a Dr.ⁱⁿ Regina Ahlgrimm-Siess,
Mag. Josef Prikoszovits
Layout: Mag.art Kilian Wittmann

